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社民連黨員、寶血會培靈學校女教師林慧思，日前在

旺角鬧市因不滿警方封路處理青年關愛協會與法輪功的

糾紛，不但強闖封鎖線，更惡形惡相的指罵現場警員

「八婆、賤人、八公」，不斷以英文粗口辱罵警員。儘管

警員好言相勸，但她依然在現場大叫大喊，並高呼「我

老公同我一樣咁癲」，行徑令人側目。有關林慧思當日

「惡行」的影片近日在網絡上瘋傳，引起社會輿論狠

批，督察協會日前也發聲明譴責林的行為，會導致學童

有公民與德育教育問題；18區家長教師會聯會也計劃發

起簽名行動，批評林慧思枉為人師。

發「癲」教師 如何教好學生？

不要說是一名春風化雨的教師，就是一名普通市民，

都不應對執勤的警員粗言辱罵。何況現場警員圍起封鎖

線也是為了保障途人安全，林慧思卻對警員的做法上綱

上線，借故發難，在道理上完全說不過去，潑婦罵警的

行為更有辱斯文。她目前正在小學任教，以其偏激的思

想以及滿口粗言的表現，令人擔心她如何培育學生正確

的人生觀，樹立正確的公民意識，這也是各區家長會所

憂慮的地方。

更令人憤慨的是，她至今毫無悔意，直認當日辱罵警

員是因為警方沒有對「青關會」展開行動，所以才會代

為出口，並形容自己是「路見不平，拔刀相助」。原

來，這位林教師辱罵警方的原因，就是警員不對「青關

會」採取行動，但糾紛是雙方的，何以她沒有半句批評

多年來阻街滋擾市民的法輪功？這反映她的政治思想極

為偏頗，更動輒以語言暴力向警員施壓。

就算不論其政治立場，其行為也違反了教育工作者的

專業守則，向學生樹立了一個極壞的「榜樣」。試問一

個自認是「癲」的教師，怎可能教好學生？社會輿論對

她的批評，正是擔心這些極端教師會誤人子弟。然而，

事後反對派卻全面動員袒護林慧思，社民連議員梁國雄

讚她「見義勇為」，不應受到指摘；公民黨議員毛孟靜

亦讚揚「林老師勇氣可嘉」；甚至連身為教育界議員的

葉建源也公開呼籲外界沒必要再公開施壓。李怡在《蘋

果日報》的社論，更顛倒是非黑白的指「林慧思老師是

香港人的榜樣」，並將她視作公民抗命的符號，意思是

學生都應如她般參與政治抗爭。同時，多個激進的社運

團體也一致支持林慧思，包括鼓吹「港獨」的「香港自

治運動」，這些反對派政黨和激進團體一向各有山頭，

但在支持林慧思一事上卻異常團結，為什麼一名教師竟

得到整個反對派的袒護？

反對派百般袒護顛倒是非

實際上，事件涉及到反對派對學校的滲透和「洗腦」

工作。林慧思是社民連黨員，屬於反對派最激進的一

翼。她也是激進暴力組織「調理農務蘭花系」(組織名

來自廣東話粗口諧音)的成員，而這個組織多次公開鼓

吹「港獨」，這些偏激的政治背景，說明林慧思是一個

激進反對派人士，由她任教學校的德育及公民教育科，

不難想像教學內容將會如何偏頗極端。本港社會近年湧

現了一批如學民思潮、「香港自治運動」等青年組織，

屢屢以違法抗爭去表達訴求，學民思潮日前更在沒有事

先申請下在政府總部舉行集會，視法律如無物，其他如

衝擊辱罵官員以及不同意見人

士，更是屢見不鮮。出現了這

些激進青年學生，孰令致之？正是

多得如林慧思這樣的教師「教導有方」所致。

防範「政治教師」鼓吹激進抗爭

類似林慧思背景、思想的中小學教師並非個別現象，

加上有教協作為後盾，這樣一批有政治傾向的教師對學

生影響可想而知。現時林慧思的過火言行引起了公憤，

也引起了家長警惕，擔心這些教師會向入世未深的學生

鼓吹偏頗思想以及激烈違法的抗爭，禍害學子一生。面

對社會輿論的聲討，反對派擔心會影響類似林慧思般的

教師繼續在校園內「發揮作用」，於是總動員去力撐林

慧思，一方面將外界的批評聲音抹黑成政治打壓；另一

方面組織支持者發信到其任教的學校，名為支持林慧

思，實際卻是向校方施壓，如果校方因為其失德表現而

作出懲處，反對派將會拿校方開刀，令學校不敢追究事

件，迫使其他學校都如協恩中學一樣，開門揖盜讓「佔

中」魔掌伸入校園，為「佔中」行動在校園招兵買馬，

這才是反對派全力「撐林」的真正原因。

然而，反對派在這次事件中明顯是把錯了脈，錯估了

社情民意。市民不滿林慧思的原因不單是其偏激的政治

立場，更在於其身不正褻瀆師德，不論任何原因在大庭

廣眾下粗言穢語都是不能接受的。

身為教師的林慧思在大庭廣眾之下潑婦罵警的行為，不但有辱斯文，更向學生做出了一個極

壞的「榜樣」，引起社會輿論尤其是家長教師的強烈批評和關注。社會擔心滿腦偏激思想、滿

口粗言的林慧思，如何培育學生正確的人生觀，樹立正確的公民意識？然而，反對派卻罔顧社

情民意，全面動員袒護一個失德失行的教師，箇中原因是讓林慧思般的教師能夠繼續肆無忌憚

的在校園內對學生「洗腦」，為反對派培育源源不絕的激進分子。社會各界應攜手阻止這股歪

風，不要讓香港下一代都變成一班社民連、「人民力量」般的憤青。
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美國新駐港總領事夏千福（Clifford A. Hart）

代替楊甦棣，出任美國駐港總領事，他昨日

發表抵港感言，表示對出任美國駐香港及澳

門總領事感到高興。他又表示尊重法治，他

期待與港澳特別行政區政府一起促進「我們

廣泛的共同利益」。

勿蹈楊甦棣覆轍

夏千福抵港感言表示尊重法治，這是應該

的。不過，對美國新駐港總領事而言，尊重法

治包括尊重香港的法治和國際法。在這方面，

夏千福的前任楊甦棣一再干預香港內部事務。

楊甦棣擔任美國駐港總領事三年，返國前夕還

不忘大力「呼籲」香港普選特首必須符合國際

標準，並且高度評價「佔中」行動。「維基解

密」披露美國駐港領事館如何指揮香港反對派

發動一次又一次的政治行動，楊甦棣赤裸裸干

預香港政治事務，外交部駐港特派員不得不嚴

詞批評楊甦棣「一再干預香港內部事務，違反

國際法及公認行為準則」，香港社會各界也予以

批評和譴責，希望夏千福吸取教訓，勿蹈楊甦

棣覆轍。

尊重香港法治有利維護美國利益

夏千福表示，尊重法治和基本自由，鞏固了

香港作為「亞洲國際都會」的地位，這對於本

港的繁榮穩定至關重要，亦是6萬多名美國人在

港生活和工作，及視香港為家的原因。的確，

法治不僅是香港多年來賴以成功的基石，也是

香港市民和國際社會普遍認同的香港主流價

值。如果沒有法治核心價值，香港不會再是大

家熟悉的那個自由開放、公平有序、充滿活

力、和諧仁愛的香港。香港法治的核心價值，

值得每一位港人和每一位在港生活和工作的人

珍惜。

美國在香港存在巨大的實際利益：6萬多名美

國公民在港居住和工作；長期以來，香港對於

美國一直是具吸引力的出口市場； 美國是繼中

國內地後，香港第二大的貿易夥伴；香港目前

是美國第十大出口港；美國仍然是香港最大的

海外公司單一來源，公司數目多達1,400間。香

港 美 國 商 會 主 席 詹 姆 斯 ． 湯 普 森 （ J a m e s

Thompson）曾指出，香港擁有法治、自由經濟體

制、簡單且低的稅率，香港是一個非常容易賺

錢的地方。湯普森以他的公司為例，稅後純利

達18％至20％。

凱南睿智的啟迪

顯然，尊重和維護香港法治，對維護美國在

香港的巨大利益，是非常重要的。夏千福抵港

感言表示尊重法治，希望他能認識到這一點，

並且身體力行，勿干預香港政治事務，更勿支

持違法的「佔中」。實際上，很多以中環為主要

基地的外國投資者明確表示，「佔中」對香港

經濟和營商環境造成難以估計的影響，有包括美國企業在內

的跨國公司更開始研究鄰近有哪些地區適合取代本港作公司

總部，作好「撤離香港」的最壞準備。夏千福的前任楊甦棣

公開支持違法的「佔中」，已經造成很壞的影響，夏千福應

吸取教訓。對此，所謂「聽其言觀其行」，夏千福實際上怎

麼做，才是最重要的。

美國外交耆宿、「遏制」政策的始作俑者喬治．凱南在

2000年談到美國應該怎樣對待中國內地和香港特區時說：

「我促請我國政府對別國的內部事務採取更加超脫的態度。我

希望我國政府逐步從公開倡導民主和人權的立場撤退。⋯⋯

如果我國其他團體要想倡導民主或人權（不論這兩個詞的含

義是什麼），那是完全可以的。但是我不認為任何這類問題應

該進入我國同其他國家的外交關係中去。」凱南先生有如此

睿智，令人深感敬佩，希望夏千福先生也能從中得到啟迪。

「知人論世」何來「忌憚」？

有人舉出本報5月一篇題為《美國派『重量級人物』接任

駐港領事所為何來？》的文章，聲稱「美駐港總領事履新左

媒忌憚」。其實，「知人論世」是中國源遠流長的評論傳

統，本報此篇文章，就是通過對夏千福「知人論世」，以楊

甦棣的教訓，奉勸楊甦棣的接任人，嚴格遵守《維也納領事

關係公約》，嚴格遵守香港法律，勿對香港內部事務說三道

四，勿再做損害香港穩定和中美關係大局的事，彼此尊重對

方的核心價值和利益，共同發展中美、港美關係。
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基本法非「小憲法」

《基本法》首章不稱「總綱」
郝鐵川指出，早在《基本法》起草期間，草委

們就努力避免把《基本法》混同於《憲法》。《基
本法》草委、政治體制專題小組召集人之一蕭蔚
雲教授說過，《基本法》的第一章為甚麼叫「總
則」而不叫「總綱」？在對《基本法》結構進行
諮詢中，確曾有人提出叫「總綱」，但未獲採納。
這是因為考慮到我國憲法的第一章叫「總綱」，憲
法是國家規定政體、國家結構等具有最高法律效
力的根本大法，而香港《基本法》則涉及的大部
分是關於香港特區的各項事務，兩者不能同等觀
之，《基本法》不可和憲法一樣將第一章叫「總

綱」，而應像我國頒布的其他法律那樣，把規定該
法基本原則的第一章稱為「總則」。

與憲法為「子母法」關係

郝鐵川還對李浩然、陳俊豪兩位學者提出的
《基本法》是中國憲法的特別法這一觀點談了不同
意見。他們認為香港《基本法》和我國憲法都是
全國人民代表大會制定的，屬於同位法原理。郝
鐵川則認為，雖然我國憲法和《基本法》是同一
機關—全國人民代表大會制定的，但我國憲法和
《基本法》的制定程序不同、效力不同。前者制定
和修改須全體代表的三分之二以上多數通過，後
者則採取簡單多數通過即可；前者的效力高於後

者，這應是常識。因此，在現有條件下，還是把
我國憲法和《基本法》視為「母法」和「子法」
的關係比較妥當。

分割談《基本法》不嚴謹

郝鐵川最後引述吳邦國2007年6月6日在紀念中
華人民共和國香港特別行政區基本法實施十周年
座談會上的講話：「《基本法》是依法治港的法
律基石。江澤民同志指出，依法治港是依法治國
的重要組成部分。這個『法』主要是指憲法和
《基本法》。」強調拋開中國憲法母法地位、不顧
中國憲法權威，孤立談論《基本法》是不嚴謹
的。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）隨 香港人口
分布改變，18區區議會的服務也有需要優化。政
制及內地事務局早前建議將目前屬於東區的維
園、天后2個選區，撥歸灣仔區議會，令灣仔區議
會民選議席由11個增至13個，並就此公開諮詢1個
月。在昨日舉行的首場地區諮詢會上，多名天
后、銅鑼灣街坊均支持當局的建議，強調無論是
從地緣、社區設施關聯性等，天后、銅鑼灣都與
灣仔較為接近。當區的區議員也歡迎有關的安

排。
就政府建議將目前屬於港島東區的維園、天后2

個選區撥歸灣仔區議會，東區、灣仔2個區議會早
前曾討論過有關問題，灣仔基本上願意接收該2個
選區，惟東區有部分區議員有不同意見，質疑當
局只提出2個建議，包括將天后、維園兩個選區歸
入灣仔，或維持不變，「只得A餐及B餐揀並不算
是諮詢」，更反「建議」索性將東區11個選區一併
撥歸灣仔區。

鍾嘉敏籲聽從民意

不過，出席昨日首場地區諮詢會的街坊均支持
當局的建議。灣仔區議員鍾嘉敏在發言時說，在
討論是否將天后及銅鑼灣劃入灣仔區時，應從理
性角度作多方面考慮，包括兩區的私人大廈區的
環境與灣仔相近等，而相關地區大部分區議員都
願意加入灣仔區，而灣仔區也歡迎兩區的加入，
大家應該聽從民意。
據了解，重劃行政區涉及各區公共資源，其中

以校網重整等問題較惹人關注，但政府相信是次
改動對有關問題影響不大。就有建議將11區加入
灣仔，當局認為涉及的問題相當多，更會直接影
響到校區分布，故不會考慮。
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香港文匯報訊 近日，中聯辦宣文部部長郝鐵川在落區宣講香港《基本法》時，不斷被人問起《基本

法》可否稱為「小憲法」。昨日他以樹仁大學客座教授的身份，在《明報》發表《香港〈基本法〉不是

『小憲法』》一文，提出：如果不把中國憲法視為香港特別行政區的憲法，不把《基本法》視為中國憲

法的子法、而把它視為甚麼「小憲法」，那在國際社會講不過去，不符合公理；《基本法》不是地區性

的法律，而是全國性的法律，不僅香港地區要遵守，內地也要遵守。若把《基本法》僅僅視為香港特

區的法律，這本身就是違反《基本法》的觀點；香港社會存在的一個突出問題，就是譚惠珠女士所指

出的強調「兩制」有餘，而強調「一國」不夠。如果把《基本法》稱之為「小憲法」，那會加劇一些人

對「一國」原則重視不夠的弊端，會使一些人更加不知道中國是單一制國家而非聯邦制國家，只能有

一部憲法。

中國行單一制

林慧思辱警 教協批過火又助開脫 夏千福稱喜見「兩制」下普選

天后銅鑼灣街坊撐劃入灣仔

香港文匯報

訊（記者 鄭

治祖）新任美
國駐香港及澳
門總領事夏千
福昨日抵港並
正式履新。他
在抵港後發表
書面感言，其

中提到香港政制發展問題，稱自己
很榮幸能夠親歷香港民主發展的一
個新階段，在「一國兩制」的框架
下走向真正的普選。
據美國駐港總領事館資料，夏千

福曾出任白宮國家安全委員會中國
/台灣部主任；五角大樓海軍作戰
部部長的外交政策顧問；國務院台
灣協調處處長；國務院屬下協助戰
亂國家重建辦公室副協調員；危機
管理營運中心副主任等。來港前，

他曾獲美國總統奧巴馬委以大使的
級別，出任「六方會談」特使。

盼與港澳促進共同利益

夏千福在昨日書面發表的抵港感
言中說：「尊重法治和尊重公認的
基本自由鞏固了香港作為『亞洲國
際都會』的地位。這兩點對於這個
既國際又中國的城市的繁榮和穩定
至關重要，這也是為甚麼有6萬多
美國人在這裡生活和工作、視香港
為家的重要原因。我很榮幸能夠親
歷香港民主發展的一個新階段，在
『一國兩制』的框架下走向真正的
普選。」
夏千福期待在未來數星期，與香

港及澳門的各界朋友，包括特區政
府官員、立法會、商界、傳媒、教
育界、文化界和社區領袖等，就特
區所關注的議題交換意見。

■郝鐵川。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對
派成員林森成之女、任教於寶血會培
靈學校的社民連成員林慧思，早前在
旺角行人專用區以粗口辱罵執勤的前
線警員，香港警務督察協會及警察員
佐級協會分別發表聲明譴責。教協昨
日亦發表聲明，指林慧思當日與警方
爭執中的言辭過激過火，實屬不當。
法輪功與香港青年關愛協會早前在

旺角行人專用區因擺放宣傳標語的問
題發生爭執，到場警員當時在外圍圍
起封鎖線，以免影響公眾秩序，惟涉
事教師林慧思就大罵在場警員是「八
公」、「八婆」，甚至以英文粗口辱罵
對方，但現場警員仍然耐心解釋。
事件發生後，督察協會發表聲明，

強烈譴責林慧思在鬧市中、眾目睽睽
下，粗言穢語、非理性辱罵執法警務
人員，更擔憂此現象倘不加以糾正，
或會引起學童公民與德育教育問題，

影響深遠，遺禍下一代，並要求管理
層跟進事件，確保前線人員能夠繼續
有尊嚴地執行職務。警察員佐級協會
亦發表聲明，對事件深表憤慨，並令
身為香港市民及家長者，對為人師表
的道德水平和專業操守感到懷疑，希
望有關方面能正視這憂慮和懷疑。
眾怒難犯，與社民連同屬反對派組

織的教協昨日發表聲明，稱林慧思當
日在與警方爭執中的言辭過激過火，
實屬不當，但試圖為對方開脫，稱林
慧思「本 其政治信念表達意見，是
可以理解的」，又呼籲各界以平常心
看待事件。

家長聯會周日簽名撐警

另外，香港家長聯會已計劃因應是
次事件，於周日在旺角行人專區發起
名為「支持警隊嚴正執法！粗鄙文化
遠離校園！」的簽名活動。


